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黃大仙區議會文件第 9/2025 號 (2025 年 3 月 4 日區議會會議 )  
 
 

黃大仙區議會  
2025 年 1 月 7 日第七次會議  

進展報告  
 
 

2025 年黃大仙區議會轄下提振地區經濟專責工作小組安排  

(黃大仙區議會文件第 2/2025 號 )  

 
議員備悉黃大仙區議會轄下提振地區經濟專責工作小組 (工作

小組 )的任期將延長一年，其結束日期由原定的 2024 年 12 月 31 日，
延後至 2025 年 12 月 31 日。議員亦備悉工作小組更新的成員名單及
李鎧麟議員將續任工作小組主席。  

 
 
啟德發展區新急症醫院項目進度匯報  
(黃大仙區議會文件第 3/2025 號 )  
 
2.  醫院管理局 (醫管局 )高級項目經理鄭浩基先生向議員介紹啟
德發展區新急症醫院 (新醫院 )項目的最新工程進展。九龍中醫院聯網
總行政經理 (規劃及發展 )周寶鈴醫生則介紹新醫院內「專科門診大樓」
的遷置計劃和服務範圍。  
 
3.  議員關注新醫院交通配套的最新安排，亦查詢有關專線小巴

第 88A 號輔助路線的具體路線和班次安排。議員並建議加快敲定往返
新醫院的交通路線及制定應急或後備方案，如增設穿梭巴士服務，以

應對新醫院在開放初期或會出現的突發情況。議員亦關注新醫院的啟

用及宣傳醫院設施及服務內容的時間表，並建議醫管局透過多種渠道  
(如製作資料冊 )推廣新醫院的詳細資訊。此外，議員查詢伊利沙伯醫
院的專科門診服務遷入新醫院的具體安排、病人輪候時間會否因而縮

短，以及伊利沙伯醫院在服務遷置後的發展安排。  

 
4.  九龍中醫院聯網周寶鈴醫生表示自 2024 年第四季開始，局方
已經加強在黃大仙區及其他地區進行宣傳，透過舉辦講座、公眾活動

及展覽等各類活動，向公眾介紹新醫院的資訊與服務安排，同時已於

伊利沙伯醫院向病人及其家屬派發單張通知他們服務的搬遷安排。局
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方亦正設計有關宣傳單張、「懶人包」和「常見問題」等，期望未來

能與區議會、區內各地區組織和關愛隊合作，廣泛宣傳新醫院的服務。

此外，局方將透過多種渠道發布新醫院的信息，包括在醫管局網站及

流動應用程式「HA Go」適時向病人提供覆診及交通安排等相關資訊，
亦會設立電話熱線解答查詢。局方亦會以循序漸進的方式安排搬遷，

將病人分階段轉移至新醫院。有關伊利沙伯醫院的未來發展，政府正

透過第二個建院計劃考慮其未來用途，其中包括發展日間醫療設施，

具體用途將在計劃落實後公布。至於公共交通服務方面，局方一直與

運輸署密切合作，並與消防處討論救護車服務安排，正計劃進行路面

測試，以確保通往急症室的路線順暢。局方亦會適時邀請議員就安排

提供意見。就新醫院的服務方面，新醫院將增加 100 間診症室、急症
室面積擴大數倍，亦會增加手術室的數目及發展智慧醫院，以及改善

院內的設計佈局以提高效率及服務質素。  
 
5.  運輸署陳志文先生表示，運輸署早前已收集議員對新急症醫

院交通安排的意見和建議，並轉交至負責新急症醫院項目的組別跟進。

署方目前正檢視相關交通安排及制定有關細節，亦會與醫管局緊密溝

通，因應新醫院項目的進度，制定公共交通安排，並會適時作出匯報。

主席建議署方繼續就相關交通安排與區議會交流意見。  
 
6.  主席查詢新醫院將於何時開始提供急症服務，並表示歡迎醫

管局與區議會及地區團體合作，透過向市民發放單張或電子版「懶

人包」等，宣傳新醫院的資訊。  

 

 
黃大仙區議會 2024 年度工作回顧暨 2025 年度工作計劃  

 
7.  黃大仙民政事務處 (民政處 )何穎童女士總結黃大仙區議會 (區

議會 )在 2024 年的工作，包括協助統籌及參與極端天氣及突發事故的

應急善後工作、推展各項民生議題及地區發展項目、提振地區經濟、

推行地區諮詢、協助推廣政府政策、為區內私人樓宇及「三無大廈」

提供大廈管理支援、聯繫地區持份者、政府部門及立法會，以及參與

培訓及政策簡介會等。主席續介紹區議會未來工作展望，建議議員就

青年發展、長者福祉、居民健康、推廣黃大仙深厚的文化特色，及可

持續發展共五個範疇收集持份者意見，並期望議員於 2025 年 3 月 4 日

舉行的第八次區議會大會上匯報所收集到的初步意見摘要，以及區議

會未來工作計劃的建議方案。  

javascript:void(0);


3 

 

8.  議員肯定本屆區議會於上任首年的工作，積極處理區內各項

民生事宜及推動地區建設，並因應《施政報告》倡議協助設立「打卡

地標」，深受居民歡迎。就區議會未來路向方面，鑑於黃大仙區內長

者人口較多，議員建議推動基層及長者醫療，並考慮區內長者的需要，

完善區內長者支援服務。議員亦認為可加強與區內非政府組織合作，

如職業訓練局，向青少年提供生涯規劃和就業導向的支援，促進青年

發展，提升青年的愛國情懷；同時於每季定期舉辦國家安全教育活動。

就文化方面，議員期望在活動中涵蓋更多區內廟宇及行山路線，以進

一步推廣黃大仙區的文化特色。此外，議員建議來年增加設置區議會

流動服務站的次數，收集不同市民的意見，亦可鼓勵居民參與社區事

務，以達致「共建」更美好環境的理念。  

 
9.  主席表示，區議員在未來將繼續團結一致，迅速而有效地處

理區內民生議題，亦感謝各個政府部門積極合作在處理區內突發事件、

應對惡劣天氣，以及舉辦活動等方面均提供支援，並歡迎各政府部門

就區議會來年的工作方向及計劃提出意見。區議會將召開工作會議，

與議員敲定關於諮詢意見的安排，亦期望通過區內持份者包括非政府

組織、地方團體及學校等收集意見，集中資源共同擬定切合本區需要

的發展方案。  

 
10.  社署吳偉龍先生歡迎區議員及關愛隊多與社署資助的非政府

組織合作，亦歡迎他們參與非政府組織舉辦的活動。另外，議員及關

愛隊亦可轉介有關社會福利的個案予社署或非政府組織跟進。  
 
 
黃大仙區議會轄下提振地區經濟專責工作小組報告  

 
11.  工作小組主席李鎧麟議員表示，工作小組在過去一年善用黃

大仙區內豐厚的文化和生態資源，推動中西文化交融，同時實現「無

處不旅遊」的政策理念，並回顧及介紹工作小組已於 2024 年下旬及將

於 2025 年上旬舉辦的活動內容，當中包括「 18 區日夜都繽紛@黃大

仙冬日燈『 FUN』嘉年華」的聖誕市集活動、「『我的人生 MAP』創

業就業實踐計劃—市集活動」及「 2025 黃大仙龍獅匯演」等。工作小

組亦將於 2025 年上旬宣傳區內的登山路線及將推出以中英雙語版本

介紹區內的主要旅遊景點及吃喝玩樂和購物好去處的《黃大仙區旅遊
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指南》，以吸引區內外居民及旅客到訪黃大仙區。  

 

12.  議員建議工作小組在黃大仙區內物色場地舉辦以體育為主題

的活動，從而吸引參加者在參與活動後光顧鄰近地區的食肆，有助帶

動人流及提振地區經濟；亦建議工作小組考慮籌辦以粵曲為主題的活

動，在摩士公園 (一號公園 )定期舉辦市集和街頭表演，並設立旅遊大

使培訓計劃，讓培訓本區青年向旅客推廣區內的歷史及景點，推動青

年及文化藝術發展。此外，議員認同未來舉辦活動的地點可延伸至位

於鑽石山綜合發展區內即將落成的「活水公園」，同時期望房屋署可

適時安排議員參觀「活水公園」，以協助了解園內環境及設施。  

 
13.  李鎧麟議員表示工作小組將會設計合適的計劃和活動，提供

更多空間予青少年發揮創意，亦會探索在區內不同的地點舉辦主題活

動。  

 
14.  主席指出，工作小組將就所訂立的六大工作目標，諮詢不同

持份者，並根據諮詢所得的意見考慮是否需要調整工作目標或 2025 年

的工作計劃。另外，工作小組正制訂 2025 年上旬至中旬各項活動的具

體細節，並將適時收集議員的意見。主席亦向房屋署查詢「活水公園」

的竣工日期，以及會否在該公園落成後為議員安排導賞團，讓他們及

早了解環境，及方便民政處、其他政府部門和旅遊業界探討宣傳策略。 

 
15.  房屋署於會後表示「活水公園」預計於 2025 年第一季完工，

署方樂意配合有關導賞團的安排。  

 

 
 
黃大仙區議會秘書處  
2025 年 2 月  


